



**NORDWESTSCHWEIZERISCHER TISCH-TENNIS-VERBAND / NWTTV**  
REGIONALVERBAND VON STT

Karl Rebmann  
Chef Kader NWTTV  
Vogelmattstrasse 9  
CH - 4133 Pratteln  
☎ +41 61 821'37'90  
☎ +41 78 828'68'62  
[phylloxera@bluewin.ch](mailto:phylloxera@bluewin.ch)

Pratteln, im August 2014

## **Jahresbericht NWTTV - Kader 2013 / 2014**

Werte Tischtennisspielerinnen und Tischtennisspieler, werte Mitglieder des NWTTV,

Anlässlich der Schweizermeisterschaften Elite STT 2014 in Muttenz hatten die beiden NWTTV U18 Spieler Lionel Weber und Elia Schmid wohl mit einem Podestplatz geliebäugelt, dass sie sich dann im Finale Herren Elite Einzel gegenüberstanden, kam dann auch für sie sicherlich ein wenig überraschend. Und für uns Trainer kamen die Erfolge der beiden auch überraschend? Blicken wir doch ein paar Jahre zurück:

Saison 2004/2005, mit 8 Jahren tritt Lionel Weber dem Kader NWTTV bei. An Vorbildern fehlt es nicht: Christian Hotz, zu dieser Zeit ebenfalls ein Kaderspieler des NWTTV, ist gerade im U18, Einzel Schweizermeister geworden und so war es für Lionel schon sehr früh klar, seinen Vorbildern nacheifern zu wollen und sein Hobby zu perfektionieren. Er trainiert zu dieser Zeit an 3 Abenden unter der Woche und 1 Mal an einem Wochenende. Vier Jahre später - Christian Hotz ist gerade Schweizermeister im Elite Herren Einzel STT geworden - tritt Lionel der Sportklasse in Pratteln bei. Er hat nun die Möglichkeit, auch tagsüber zu trainieren und kommt zu dieser Zeit auf über 20 Trainingsstunden pro Woche. Ebenfalls im gleichen Jahr tritt der "unkonventionell" spielende Elia Schmid, auf den Plan und wird Schweizermeister im U13 Knaben Einzel. Seine Leistung wird als Zufall gewertet, denn der Junge mit dem unbändigen Willen und der unorthodoxen Schlägerhaltung hat aufgrund seines Wohnortes (Meiringen-Hasliberg) wenig Trainingsmöglichkeiten und unterliegt bald der einhelligen Meinung, eine Eintagsfliege zu sein.

2009, Nicola Mohler, ebenfalls ein ehemaliger Kaderspieler des NWTTV, tut es seinem Kollegen Christian Hotz gleich und wird Schweizermeister im Herren Elite Einzel, dessen Titel er vier Mal hintereinander verteidigen kann. 2010, Elia Schmid wird wider Erwarten auch im U15 Knaben Einzel, Schweizermeister indem er im Finale Lionel Weber bezwingt. Die "Auguren" von damals verdrehen sich in der Zwischenzeit schon verwundert die Augen, aber massgeblich bessere Trainingsmöglichkeiten will man Elia Schmid mangels Perspektiven nicht angedeihen lassen. 2011, Lionel Weber revanchiert sich für die Niederlage vom Vorjahr und gewinnt den Final gegen Elia Schmid und wird Schweizermeister im U15 Knaben Einzel. Er bestreitet in dieser Zeit für den TTC Rio-Star Muttenz in der NLA 6 Spiele und wird für die Nationalmannschaft aufgeboten. Elia Schmid spielt in der NLC beim TTC Belp und ist von einem Aufgebot für die Nationalmannschaft noch weit entfernt - und doch hält der unauffällig engagierte Trainer Klaus Schweizer (TTC Belp) Elia Schmid allen Widrigkeiten zum Trotz die Stange und ebnet ihm den Wechsel zum CTT Bulle in der Saison 2012/2013. Dieser Wechsel in die NLB wird für Elia Schmid wegweisend, indem Altmeister Thierry Miller, bezüglich des technischen Rüstzeugs, sich seiner annimmt und Klaus Schweizer ihn in den sportadministrativen -und schulischen Belangen unterstützt.

Anlässlich der Schweizermeisterschaften Elite STT 2012 macht Lionel Weber zum ersten Mal auch bei der Elite Kategorie auf sich aufmerksam, indem er zusammen mit Philip Merz (TTC Rapid Luzern) das Herren Doppel gewinnen kann.

2013/2014, Elia Schmid wird ins Nationalkader Elite STT aufgenommen und spielt in der Zwischenzeit zusammen mit Lionel Weber beim TTC Rio-Star Muttenz in der NLA. Anlässlich der Schweizermeisterschaften Elite STT in Muttenz kommt dann der grosse Durchbruch bei Elia Schmid, in dem er seinen Clubkollegen im Finale im Herren Einzel bezwingt.

Auf den letzten Drücker erhält nun auch Elia Schmid von STT die Möglichkeit, sich für die Jugend Olympiade 2014 in Nanjin (VR China) zu qualifizieren und reist zum Qualifikationsturnier in Kairo. Dort weiss er sich im Final gegen den Belgier Martin Allegro durchzusetzen und sichert sich so die Teilnahme in Nanjin.

Was lernen wir aus dieser Geschichte? So unterschiedlich Lionel Weber und Elia Schmid in spielerischer und persönlicher Hinsicht auch sind, etwas haben sie auf jeden Fall gemeinsam: Sie haben den Willen, an sich zu arbeiten, sich durchzusetzen und mit Niederlagen umzugehen. Ist es nicht unsere Pflicht, Spieler nach bestem Wissen und Gewissen zu fördern und zu fordern, sofern diese danach dürsten? Vorurteile und Klischees sollten wir - nicht nur im Sport - keine Chance geben.

Es freut mich auch dieses Jahr wieder, zahlreiche gute Resultate anlässlich der Schweizermeisterschaften Nachwuchs 2014 in Le Landeron bekannt geben zu dürfen:

Schweizermeisterschaften Nachwuchs 2014 in Le Landeron						
Spieler/innen	Club	Kategorie	Medaille	Gold	Silber	Bronze
S. Morales	Bern	U11 Doppel Mixed				
C. Lilly	Basel		Bronze			1
C. Lilly	Basel	U11 Doppel Mädchen	Bronze			1
S. Stebler	Winznau		Bronze			1
U. Stamm	Affoltern	U13 Doppel Mixed				
P. Osiro Shinohara	Rio-Star MuttENZ		Gold	1		
A. Anivarro Zabala	UGS-Chênois	U13 Doppel Knaben				
P. Osiro Shinohara	Rio-Star MuttENZ		Gold	1		
E. Hardmeier	Uster	U13 Doppel Knaben				
J. Renold	Bremgarten		Bronze			1
P. Osiro Shinohara	Rio-Star MuttENZ	U13 Einzel Knaben	Bronze			1
K. Rehorek	Neuhausen	U15 Doppel Mixed				
C. Tszanz	Rio-Star MuttENZ		Bronze			1
L. Lampart	Rapid Luzern	U15 Doppel Mädchen				
C. Credaro	Spreitenbach		Gold	1		
Y. Taffé	Gland	U15 Doppel Knaben				
A. Melliger	Bremgarten		Gold	1		
N. Simonet	Fribourg	U15 Doppel Knaben				
C. Tszanz	Rio-Star MuttENZ		Bronze			1

<u>Spieler/innen</u>	<u>Club</u>	<u>Kategorie</u>	<u>Medaille</u>	Gold	Silber	Bronze
A. Melliger	Bremgarten	U15 Einzel Knaben	Bronze			1
C. Linke	Baar	U18 Doppel Mixed	Silber		1	
E. Schmid	Rio-Star MuttENZ					
L. Weber	Rio-Star MuttENZ	U18 Doppel Mixed	Bronze			1
V. Tang	Rio-Star MuttENZ					
C. Reust	Uster	U18 Doppel Mädchen	Bronze			1
V. Tang	Rio-Star MuttENZ					
K. Rehorek	Neuhausen	U18 Doppel Mädchen	Bronze			1
M. Fässli	Rio-Star MuttENZ					
G. Vendé	ZZ-Lancy	U18 Doppel Knaben	Silber		1	
L. Weber	Rio-Star MuttENZ					
L. Weber	Rio-Star MuttENZ	U18 Einzel Knaben	Gold	1		
				5	2	12

Allen Spielerinnen und Spielern gratuliere ich ganz herzlich zu diesen Erfolgen. Mein Glückwunsch ergeht auch an alle Trainerinnen und Trainer, die diese Erfolge erst ermöglicht haben.

### Schweizerisches Pilotprojekt "Talent Eye"

Am "Talent Eye" zur Früherfassung potentieller Nachwuchstalente in Zusammenarbeit mit Swiss Olympic, dem Institut für Sport und Sportwissenschaften der Universität Basel und den Sportämtern der Kantone Basel-Stadt und Baselland, nahmen 48 sportbegabte Kinder teil. Dabei liessen es sich unsere Kaderspieler nicht nehmen, den Nachwuchstalenten ihr Können zu zeigen und standen ihnen dabei engagiert als Sparringpartner zur Verfügung.

### Anlässe

Für die Kaderspieler des NWTTV wurde während der Schulferien im Sommer, Herbst und Frühling, Trainingslehrgänge in MuttENZ angeboten, welche sich einer regen Teilnahme erfreuten.

Es wurden die nachfolgenden Turniere besucht:

54ème tournoi international de Mulhouse;  
Young Stars Competition, YSZ Zürich;  
51. Burgdorfer Schlosscup, TTC Burgdorf;  
36. Clientis-Cup (national), TTC Wädenswil;  
16. Nationaler Raiffi-Cup, TTC Möhlin;  
11. Seeland-Cup (national), TTC Brügg;  
SWIBRO-Cup, TTC St. Gallen;  
Obersee-Cup, TTC Rapperswil-Jona;  
sowie diverse Ranglistenturniere.

Ich wünsche Euch einen schönen Sommer und einen guten Start in die neue Tischtennis-Saison 2014/2015.

Karl Rebmann